
行捐贈儀式記者會，另有兩台水上摩托車捐贈

給消防局也陳列在廣場上，另於入門口右側設

置了兩處車商服務區，展示各型高級房車及跑

車。入大門口後為一樓室內展區，映入眼簾的

是迎賓區，由迎賓組女社友列隊歡迎各扶輪領

導人及社友來賓，並留下美好的攝影相片，左

側報到註冊區由註冊組依各社報名資料，事先

將刊物及紀念品裝箱交各社領取，往左側走是

寶眷組提供的咖啡講座區，提供社友寶眷咖啡

知識，繼續前行為此次重要服務成果展區，此

區除展示各社本年度代表性服務計畫，及地區

獎助金計畫、全球獎助金計畫，扶青團成果

展，RYE成果展等，社友互相觀摩激盪尋找

不同的服務機會。再往前走為寶眷作品展區，

國際扶輪 3502地區第二屆年會 4月 21日

於桃園巨蛋體育館正式開幕，本次共有 62社

8個扶青團共計約 1,700位社友、寶眷及貴賓

共同參與本次年會。

本次地區年會的目的是讓各層級社友，從

最資深的扶輪領導人到最新進社友參與會議議

程。並於年會表彰社友、各扶輪社和地區的成

就，以激勵所有社友更多的參與，讓他們在扶

輪社以外的地方展現 Rotary的願景，並提供

難忘的友誼體驗。

年度各項服務成果發表。

表揚地區優秀扶輪領導人、社長、 

社友。

提案會議。

邀請扶輪社或非扶輪社友演講者。探

討以解決一個問題與扶輪相關的話題。

激勵擴大參與增加聯誼的機會，邀請

扶輪青少年交換學生，扶輪基金會校友和其他

扶輪計畫參與者談論他們的經歷，參與項目和

參加活動。

本次活動場地共分幾個部分：首先進入

大門口中央廣場陳列了無動力捐血車，此為本

年度地區最重要的服務計畫，並於 10點鐘舉

國際扶輪 3502地區第二屆年會
地區年會執行長莊盛禧�"�!!&$��
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展示了寶眷重要及專業的各項作品，顯示出地

區寶眷不同的才華及活力。回到入門口的右

側為職業服務的攤商區，本次共展出 30個攤

位，從扶輪用品至化妝品，咖啡茶道至金融服

務，各式各樣的產品，提供社友不同的職業服

務選擇。

接下來透過四個方位的樓梯下至地下 B1

層，此為主會場區及外場區，外場區有提案

討論室，此為進行地區提案討論會議場地，由

協和社負責此次工作，會議進行得非常順利而

成功，感謝主辦社社長及社友的用心安排及提

供好喝的蘆筍汁，另外外場為了歡迎 RI社長

代表及日本、韓國、馬來西亞的總監及扶輪貴

賓，由 PDG Archi夫人 Betty 所帶領的靜茶苑

設置茶席 7席歡迎貴賓，高水準的茶藝及高級

的茶葉帶給貴賓從未體驗的感受，讓貴賓留

下非常完美難忘的回憶，感謝 PDG Archi夫人

Betty的用心及靜茶苑支援的所有寶眷的貢獻。 

另外外場也設置了貴賓室提供前總監及貴賓的

休息及早餐、午餐用餐場所，感謝副執行長

PP Pedo 帶領主辦社友提供的接待服務，讓貴

賓有賓至如歸的感受。

進入主會場，此為 3502地區第一次在此

舉辦的地區年會，為了克服屋頂太陽光線，設

置了大型的電視牆，來呈現今年度的各項工

作計畫報告及會議成果發表。會場為圓形場 

地， 於中央設置十字走道方便進出，舞台寬度

20米，深度 8米，提供足夠團體照及表演的

活動空間，燈光音響及多媒體錄影的安排符

合了地區年會會議及總監之夜表演的需要，在

餐點方面由總監社負責早餐及午餐，還有點心

部分，除了讓社友飲食無虞，也提供水、咖啡

及水果。晚宴由福利川菜提供餐點服務，讓社

友一邊享受美食一邊欣賞各項表演節目並與所

有社友聯誼交流，促進彼此的認識與服務的機

會，也由衷感謝副執行長 Control 非常認真的

從頭到尾盯場到最後收尾清算酒瓶。其他後勤

工作包含場內場外布置、糾察、清潔、醫療、

交通及服務機動組等等工作，在各組社友通力

合作下一一完成地區年會工作，讓本屆地區年

會能順利舉行，感謝全體年會團隊成員的努力

與奉獻。

本次地區年會從一大早 8時半開始，扶輪

領導人依序走紅地毯進場，接受全體社友歡迎

外，也是各社社長一年辛苦的榮耀，接著是團

體合照，難得的相聚總是要留下美好的回憶，

尤其是前 3500地區的所有前總監們，接著是

各分區 AG及社長伉儷的合照，也是為這一年
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度留下永遠的記憶。

開場表演是由培德龍獅團帶來精采動人的

祥獅獻瑞，為地區年會帶來好運兆。接著是由

新興高中的樂儀隊帶領國旗、扶輪旗、地區旗

進場，雄壯的英姿帶領著旗幟走入會場，讓社

友肅然起立並充滿尊敬及感動。會議準時於九

點由總監敲鐘宣布開始，接下來的唱國歌 由

兩位桃園社社友帶領領唱，高亢的嗓音撼動整

個會場，接著的扶輪頌及歡迎區總監歌及扶輪

社友我們歡迎您，不僅社友們朗朗上口，更帶

動會場歡樂氣氛。

在年會主委 Life致歡迎詞時，原本因感

冒沙啞無聲的他，突然間中氣十足的致上誠摯

的歡迎，博得熱烈的掌聲，接下來總監致詞

的 媽祖說 讓嚴肅的會議輕鬆不少，不過時

間總是有限的，輪到了 RI社長代表 Aide PDG 

Johnson介紹 RI社長代表 PDG Jess Nicdao，

並請 PDG Jess Nicdao為年會致詞，及扶輪貴賓

PRID Jackson、RIDN Surgeon、RRFC William

致詞，在一全會結束前，年會執行長也對年會

工作進行了說明及報告。

一全會結束後於一樓中央廣場舉行了地

區捐血亭、捐血車捐贈儀式記者會，除了展現

3502地區扶輪社積極參與社區服務，並結合

環境保護的理念讓捐血車也能維持空氣乾淨。

在隆重的捐贈典禮過後，

就進入了二全會，由 RI

社長代表 PDG Jess Nicdao

對國際扶輪現況報告，RI

社長代表準備相當齊全的

資料並詳細說明了國際扶

輪的發展與展望。接下來

就是：地區扶輪基金及全

球、地區獎助金由地區扶

輪基金主委 PDG OBS報

告、地區社員擴展由地區

社員主委 PP Building 報

告、3502 地區基金由地

區財務長 PP HT 報告、

2017-18財務報告由 PDG 

Johnson（代）報告，各項報告簡潔詳實讓全

體社友了解地區發展概況。二全會結束後進入

了午餐休息時間，社友也把握機會到各展區交

流聯誼尋求各種服務的機會。

中午過後進入提案討論會議議程，各社代

表陸續進入 B1新聞中心教室，由總監主持會

議，同時在主會場中由桃園西北社及扶青團帶來

的優男神舞／瘋狂企鵝舞帶動跳讓社友打起精

神繼續議程，三全會開始首先是服務成果報告

扶青團由地區扶青團主委 PP Marble報告、

服務成果報告 扶少團由地區扶少團主委 PP 

Peter報告、服務成果報告 RYLA由地區

RYLA主委 CP Phoenix報告、服務成果報告

RYE由地區青少年交換主委 PP Stone報

告，以上報告展現出地區對青年服務的重視，

及積極培養未來扶輪人的領導力與熱情活力。

在報告結束後進入年會最重要項目：表揚

地區優秀扶輪領導人、社長、社友。首先由中

華扶輪教育基金會董事 PDG Archi對中華扶輪

教育基金會報告並頒獎，表揚總監DG Allen、

主委 PP Curtis、捐款前五名、捐款百分百社、

捐款 50萬元以上扶輪社、中華扶輪獎學金得

獎學生等。接著由國際扶輪台灣總會名譽理事

長 PDG Knife代表內政部頒發傑出服務獎予總

監並致詞。
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接著進行地區表揚頒獎，由總監分別

頒贈扶輪基金捐獻前五名、100%保羅

哈理斯捐獻社、傑出助理總監獎、傑出助

理秘書獎、傑出社長獎、傑出秘書獎、地

區團隊貢獻獎、成立新社成就獎、成立新

扶青團獎、成立新扶少團獎、社員擴展成

就獎、傑出扶青團地區代表、傑出團長等

獎項，得獎社友對一年度的貢獻獲得肯定

感到驕傲，整個程序在充滿歡樂的氣氛下 

完成。

中場休息後進入第四全會，首先進

行年會提案決議報告由 PDG ENT報告，

所有提案及結論報告於大會中讓全體社友

知悉。接著進行專題演講，由地區事務

長 PP Alex介紹主講人張五岳教授，由張

五岳教授主講 美中大國博弈下的兩岸關

係 ，張教授精闢的分析及詳細的圖表資

料為社友增加更多的知識與判斷。接下來

的議程由總監介紹總監當選人 DGE Lawyer

（2019-20年度地區總監）、總監提名人

DGN Leader（2020-21年度地區總監）、

總監提名指定人 DGND Water（2021-22年

度地區總監），代表著扶輪社的傳承生生

不息，也代表當屆總監任期即將結束畫上 

句點。

第五全會開場是由 PDG Johnson 介紹

2020年美國夏威夷國際年會，幽默風趣帶著

夏威夷的熱情與活力。接著是總監家庭介紹，

由 PDG ENT介紹，宛如電影的橋段串聯了三

段影片，把 Allen總監家庭為人不知的一面完

整呈現在大家的眼前，原來總監夫人 CP Joyce

對於總監 Allen 是居於如此重要的地位。

在 RI社長代表 PDG Jess Nicdao感性的

結語及為地區年會打了 100分的評比，本次地

區年會議程也畫下圓滿的句點。接著是地區之

夜，由主持人 Care & Mavis 炒熱現場氣氛，

加上各表演團體賣力及動人的演出，讓整個會

場進入最高潮，加上桃園市的大家長鄭文燦市

長也蒞臨感謝全體扶輪社友對桃園市的貢獻與

632019.6



付出，總監也逐桌感謝各社社友的參與及支持

奉獻，讓本次年會能順利圓滿成功。

以上是我對地區年會的後記，我是地區

年會執行長 PP Mattress，在去年的 10月底接

到總監的電話，希望我能接下這份工作，幾經

考慮雖然只有不到 6個月的時間，但本於扶輪

人應有 學習與服務」的精神，勇於承擔並為

3502地區全體扶輪社友服務，接下這份工作。

籌備期間幾乎是從無到有的資料蒐集，歷

經了三次大型全組籌備會及無數次小型協調會

議，場勘十餘次，司儀組多次彩排，議程及簡

報不斷修改到最後一刻，最終完成這項任務，

要感謝的人太多了，除了地區年會全體工作團

隊外，感謝司儀組長 PP Avis 幫我掌控全場，

讓排滿的議程時間不差的準時完成真的超專

業水準，13位司儀中只有一位有年會經驗，

其餘都是第一次上場，大家都表現得非常精

采，這就是扶輪的精神只要有準備，勇於承擔

任何角色，機會自然降臨！另外也要感謝 CP 

Phoenix幫我場控整個會議進行，IPP Charlotte 

及社友 Telecom 幫我控制多媒體播放，有他

們在幕後的付出貢獻讓整個會議圓滿進行，

再次感謝他們。另外也要感謝總監辦公室的

Kammy提供整理所有的文書資料，雖然認識

她 18年了，但這是第一次一起完成這麼複雜

的工作，她對地區事務的經驗及了解是不可多

得的地區重要資源。最後我要感謝桃園經國社

全體社友寶眷，在我年會籌備期間需要幫助

時，前社長及社友都願意挺身而出配合我完成

地區年會的工作，我以桃園經國社為榮！

雖然年會的工作已結束，但提出幾點

心得：

總監對於年會最重要的三件工作：

1.  決定年會的地點及時間並用盡各種

方法爭取場地租金減免，讓更多預

算用在其他地方。

2.  鼓勵全體社友出席年會，讓社友了

解年會的目的並爭取社友對扶輪的

認同。

3.  籌募年會預算經費。預算支出透明

公私分明，盡量降低不必要開支，

社友才有意願參加。

地區年會應結合更多社區服務計畫並

彰顯扶輪的公共形象，增加扶輪社與社區民眾

互動機會。

依預算執行經驗心得，本地區安全報

名人數須達 1,700人（有收費），並且要鼓勵

新社社友及老社友們能全程參與會議，除了扶

輪的精神與理念傳承，更重要的是人與人的當

面接觸才能有溫度。

扶輪社友應該推動綠色飲食文化。身

為一位扶輪社友面對地球上還有很多地區在饑

荒，兒童在乞討食物，我們不應該浪費食物的

每分資源，尤其是在垃圾桶中看到完好未用的

餐點，喝了剩下半瓶的礦泉水，顯示我們浪費

資源的不應該。

以上感想也是這次地區年會工作所獲得

的，僅提供參考！

感謝我的家人支持與包容讓我完成這項複

雜的工作與成就！

64 2019.6


